

## DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

carne, el vecindario puede proporcionarse hoy este artículo á un precio regular.

No habrá algun panadero que imite tan generoso proceder?

Con la instalacion de una máquina de vapor y otra de picadura de hebra que en breve se verificará en la fábrica de tabacos de esta Ciudad, recibirá la elaboración un considerable impulso y la clase obrera encontrará mas medios de colocación, pues segun tenemos entendido será preciso aumentar considerablemente el personal.

Nos place consignar la actividad que para conseguirlo viene desplegando el Administrador-jefe de dicha fábrica de esta provincia.

El estado del precio medio general que han tenido en la provincia de Guipúzcoa los artículos de consumo, durante el mes de Noviembre último es el siguiente:

*Granos:* Trigo 22'17 pts. hectólitro. Cebada 13'11 id. Maiz 15'44 id. Garbanzos 1'25 pts. kilogramo. Arroz 0'72 id.

*Caldos:* Aceite 1'37 pts. litro. Vino 0'65 id. Aguardiente 1'39 id.

*Carnes:* Carnero 1'25 pts. kilogramo. Vaca 1'28 id. Tocino 1'58 id.

*Paja:* de trigo 0'07 pts. kilogramo.

Entre anteayer y ayer sufrió los dos ejercicios que la legislación vigente exige para graduarse de Perito Mercantil, en la Escuela de Comercio de esta Ciudad, el aprovechado y distinguido joven, D. Juan de Minteguiaga y Aristimuño, alumno aventajado y procedente de la citada Escuela, quien ha obtenido en todas las asignaturas de su carrera y en los dos expresados ejercicios la calificación de Sobresaliente.

Tenemos una verdadera satisfacción en publicar estos resultados tan favorables en honra del Establecimiento, de sus Sres. Profesores y del modesto discípulo, á quien le enviamos nuestra más cordial enhorabuena, deseándole muy de veras una pronta y buena colocación.

Con el título de *Sociedad de Socorros mutuos de quintas en San Sebastián* se trata de constituir una sociedad de padres de familia á fin de redimir del servicio militar activo á los hijos de los que se asocian para la próxima quinta.

La suscripción individual es de 750 pesetas en un solo plazo y las condiciones de la misma pueden verse en la circular

firmada por el Gerente D. José María Burguete.

Advertimos á los que no se hayan provisto de cédula personal lo hagan antes del 15 de Enero próximo vencido en que vence el plazo, para tomarlas sin recargo, señalado en Jórdan telegráfica de 14 de Octubre último, pues desde el siguiente dia 16 de Enero citado, se exigirán las multas y recargos establecidos en la instrucción del 24 de Noviembre.

Para el giro mútuo internacional se cobrará un interés de 1 por 100. El máximo de la cantidad admisible será 2.000 rs., y el mínimo una peseta.

El Sr. D. José María Muñoz, que ha recibido recientemente del extranjero 22.800 rs. para socorrer á los pueblos inundados de España, ha destinado desde luego 4.000 á los de Málaga, y piensa emplear equitativamente la cantidad restante en beneficio de otros pueblos que han sufrido pérdidas por la misma causa.

El Ayuntamiento de Pamplona ha discutido si habría de arrendarse la plaza de toros ó darse el espectáculo por administración. Se ha acordado lo último.

Un señor concejal propuso la supresión de las corridas, y su proposición fué desechada por 11 votos contra 6.

Por menos se principia para conseguir un fin.

Hace varios días Burney (Francia) ha sido teatro de la terrible venganza de un pájaro de rapiña al que habían matado sus hijuelos. Un buho había hecho su nido cerca de una granja en el hueco de una encina. A principios de Julio un chico vió el nido, y cediendo á la antipatía y repulsión que inspiran en los campos los buhos y las lechuzas mató los pequeños.

Las tardes que siguieron, cuando el joven volvía, á la granja, observa-

ron al pájaro volando por allí cerca de su antiguo nido; pero estaba guiado de otro instinto, y expiaba al destructor de sus hijos. En fin, una tarde el chico salía de la casa, cuando de lo alto de un árbol se arrojó el buho sobre él, y de un golpe con la garra casi le arrancó el ojo. El chico, loco de dolor, llamó en su auxilio y cayó sin conocimiento. Cuando acudieron de la granja á prestarle ayuda, el pájaro había desaparecido; le reconocieron la herida: dijo el médico que la garra le había destrozado el iris á lo largo, y si hubiese profundizado un poco más, le hubiera arrancado el globo entero. El chico queda inutilizado de un ojo.

Un periódico francés da cuenta de un curioso experimento hecho hace pocos días en el teatro de la ópera de París. Se trata de la obtención del gas del alumbrado, empleando los desechos del corcho, que ya no tienen otra aplicación después de hechos los tapones. El aparato que se ha instalado en uno de los pasillos del teatro, dice *El Moniteur*, que es muy elegante y que se compone de un hornillo en donde se verifica la destilación seca del corcho, un condensador para recoger la brea, un lavador y depurador del gas, y por fin un gasómetro.

El gas obtenido de esta manera no da olor, ni contiene ácido sulfuroso; su luz es blanca, más brillante y de más poder que la llama del gas obtenido de la hulla; y según afirma el descubridor Mr. Combe d'Alma, es también más económica.

El aparato que funciona en el teatro de la Ópera, tal como se halla dispuesto, puede alimentar cincuenta mecheros durante diez horas; pero el inventor se propone hacer otros con menos mecheros, y cuyo coste no pase de dos mil francos.

Entre los muchos progresos que la ciencia realiza hay algunos que deben